



2021



EN
avent
LES
familles
avec les **prophètes**

DIMANCHE 28 NOVEMBRE

1^{ER} DIMANCHE DE L'AVENT

TEMPS DE PRIÈRE
en famille

AVEC
Jérémie



prie en chemin

Pastorale des familles
Compagnie de Jésus
familles@jesuites.com



Pour mieux profiter du premier dimanche de l'Avent, nous allons prier en famille un passage du prophète Jérémie (1ère lecture de la messe).

Quelques préparatifs

La préparation, c'est important. Quelques repères pour préparer et conduire ce temps de prière dans le Livret de Présentation, et ICI en vidéo. A adapter bien sûr à la composition de la famille et à l'âge des enfants !

Avant de commencer, nous pouvons aussi écouter ensemble la courte vidéo d'introduction qui nous présente le prophète Jérémie.



OUVERTURE

COURT TEMPS DE SILENCE PUIS SIGNE DE LA CROIX

CHANT



« Vienne la rosée »

Celui qui « préside » le temps familial dit une prière d'ouverture :

« Seigneur, nous nous mettons en ta présence. Nous voulons vivre avec toi le temps de l'Avent, en route vers Noël. Tu nous accueilles avec nos joies, nos soucis, nos peines. Envoie sur nous ton Esprit, nous t'en prions. Amen. »



LECTURE ET PARTAGE BIBLIQUE

L'un d'entre nous lit le texte biblique. Éventuellement, il peut être lu une deuxième fois par une autre voix.

LECTURE DU LIVRE DU PROPHÈTE JÉRÉMIE (JR 33, 14-16)

Voici venir des jours – oracle du Seigneur –
où j'accomplirai la parole de bonheur
que j'ai adressée à la maison d'Israël
et à la maison de Juda :

En ces jours-là, en ce temps-là,
je ferai germer pour David un Germe de justice,

et il exercera dans le pays le droit et la justice.

En ces jours-là, Juda sera sauvé,

Jérusalem habitera en sécurité,

et voici comment on la nommera :

« Le-Seigneur-est-notre-justice. »

Parole du Seigneur. « *Nous rendons grâce à Dieu.* »

PREMIER TEMPS : COMPRENDRE

Sous la conduite d'un parent ou d'un aîné, nous commençons par décortiquer le texte pour être sûr de bien le comprendre.

- > Dans ce texte, « qui » parle ? (*C'est le Seigneur.*)
- > À qui s'adresse-t-il ? (*Au peuple biblique – Israël, Juda, Jérusalem – et à nous !*)
- > À quel temps sont les verbes ? (*Ils sont très massivement au futur ; « oracle » : annonce d'un événement à venir.*)
- > De quelle annonce s'agit-il ? (« *Je ferai germer pour David un Germe de justice* » : *langage imagé pour évoquer le Sauveur qui va naître.*)
- > En quoi consistera le « bonheur » annoncé ? Justice, salut, sécurité. Quelles étaient les souffrances du peuple d'Israël, pour lesquelles il appelait un « Seigneur de justice » ? (*La domination de peuples étrangers, l'exil, la différence entre très riches et très pauvres, etc.*)

DEUXIÈME TEMPS : INTERPRETER ET APPLIQUER À AUJOURD'HUI

Le même parent ou aîné nous aide à passer maintenant d'un « j'ai compris le texte » à « je l'applique à ma vie et au monde d'aujourd'hui ».

- > Et que dirions-nous d'aujourd'hui ? Quelles violences, quelles injustices, quelles insécurités ? (*Quelques illustrations à mon échelle, à celles du monde.*)
- > Y a-t-il des gens (*sans doute beaucoup*) qui travaillent pour la justice, pour la paix, pour le bonheur ? (*Chercher des figures autour de nous, dans le monde.*)
- > Les chrétiens disent : « Le Seigneur de justice, c'est Jésus qui vient ! » Comment comprendre une telle conviction ? (*Seul Dieu peut nous*

libérer de l'injustice en délivrant nos cœurs du mal ; c'est l'œuvre de Jésus.)

- > Pourquoi fête-t-on Noël chaque année, comme si le salut était toujours « au futur » ? *(Baptisés, nous avons été libérés du péché, pourtant tout reste à faire. De Noël en Noël, nous voulons vivre de mieux en mieux notre vie de chrétiens...)*

TROISIÈME TEMPS : PRIER

Le même parent ou aîné nous aide maintenant à prier, c'est-à-dire à nous entretenir avec Dieu, à le regarder, à lui parler.

« Nous commençons par **un temps de silence** : dans le secret du cœur, chacun s'adresse à Dieu, ou à Jésus qui vient, pour lui demander sa bonté ; pour soi, pour des proches, pour le monde... Puis ceux qui le souhaitent sont invités à **exprimer une prière personnelle** qu'ils confient aux autres ».

UN PETIT « JEU DE PRIÈRE » :

Il faut un « poète » et un « musicien ». **Le poète** invente une courte phrase (courte comme un refrain) adressée à Jésus (par exemple : « Jésus, viens nous sauver ! », ou « Dieu, donne-nous Jésus-Sauveur ! »). **Le musicien** accueille cette phrase, il réfléchit, et il la chante. Toute la famille apprend ce refrain par cœur, et nous pourrons le reprendre tous les soirs de la semaine !

« **NOTRE PÈRE, QUI ES AUX CIEUX...** »



POUR CONCLURE

« Seigneur, nous te remercions. Merci pour ta Parole qui nous enseigne peu à peu. Merci pour ton Esprit qui nous fait grandir. Prends soin de toutes les familles du monde, pour les siècles des siècles ! Amen. »

Et nous pouvons reprendre le refrain des poètes-musiciens !

